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へ！！
　今年も10月から来年3月まで会員増強月間

になります。

　刻々と変化する社会情勢下、企業の存続・

発展を図るには、正しい知識と情報が必要

です。地域と社会に貢献する足立法人会と

共に、コロナ禍で失われた法人同士の関係性

を結びなおし、よりよい経営を目指す仲間

を増やしていきましょう！

　　　　　　（組織委員会　小林副委員長）

　当支部では区立小中学校と連携を取り職業

体験や受験面接訓練など地域の学校と一体

になり子供たちの輝く将来を築く応援をする

活動もしております。法人会にメリットだけ

求めるのではなく、経営者は地域発展と、

未来である子供達を応援し、地域社会に貢献

できる企業を目指したいと思う気持ちを養う

ことも大切ではないかと思います。　　　　

　　　　（第13支部　菊地支部長）

令和５年度

　公益財団法人全国法人会総連合（小林栄三
会長）主催による第39回法人会全国大会が、
10月18日（水）群馬県・高崎芸術劇場にて
開催され、当会は鈴木会長、相臺常任理事
（税制委員長）、湯原常任理事（総務委員
長）、中野理事（総務副委員長）、事務局１名
の計５名で参加いたしました。
　群馬交響楽団アンサンブルによるウェルカ
ムコンサートで芸術の街らしい演奏のおもて
なしを受けた後、第１部の記念講演が始まり
ました。今年度の講師は、あのスティーブ・
ジョブズと共にアップルを巨大企業に成長さ
せた群馬県生まれの実業家・福田尚久氏。
ものづくり大国であり、中小企業が多数活躍

している日本にとって、個人主義的な消費者
市場となりつつある昨今のトレンドが経済再
生の好機となっているお話は、大変興味深い
ものでした。
　第２部の大会式典では、各単位会への表彰
や令和６年度税制改正に関する提言報告、
青年部会による租税教育活動発表など、全国
各地から集まった法人会が最新の活動情報を
共有できるとても有意義な時間でした。最後
は、節目となる第40回大会を担う鹿児島県
法人会連合会に次のバトンが渡され、盛会の
うちに群馬大会は閉会となりました。
　　　　　　（参加5名、事務局長 橋浦 亮）

第39回

○財政健全化は国家的課題。

　　　　　負担を先送りせず現世代で解決を！

○企業への過度な保険料負担を抑制し、

　経済成長を阻害しない社会保障制度の確立を！

○経済再生には中小企業の力が不可欠。

　 健全な経営に取り組む企業に実効性ある支援を！

○中小企業は地域経済と雇用の担い手。

　　　　　　本格的な事業承継税制の創設を！

令和６年度税制改正スローガン

支部活動が活発な第13支部に

会員増強のコツについて聞いてみました！

　　　　法人会全国大会
全国各地から高崎に1500名集結

小林栄三会長
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厚生委員会 委員長　古庄 定夫　

「一緒に活動してみたい！」等この委

員会に興味を持った方は下記までご連

絡お願いします！

【問い合わせ】
足立法人会事務局　TEL：03−3881−0326

委 員 会 紹 介第４回
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Q．厚生委員会はどのような活動をしていますか？

A.　生活習慣病予防健診や親睦ゴルフ大会、

チャリティーゴルフ大会、ボウリング大会など、

福利厚生や会員同士の親睦を深めるためのイベ

ントを計画・実施しております。

　特にゴルフは申込み開始から予約がすぐに埋

まる大人気イベントで、7月に開催した親睦ゴ

ルフ大会はキャンセル待ちが出てしまうほどの

反響をいただきました。

　コロナの影響で開催を延期していた研修旅行

も今年度は開催出来るよう計画中です。ぜひ

楽しみにお待ちいただければと思います！

Q．活動頻度はどれぐらいですか？

A.　厚生委員会は年に2、3回程度委員会を実施

しております。委員会では各イベントの開催日

程やルール、研修旅行の行き先等について議論

してます。

Q．厚生委員会の特徴はなんですか？ 

A.　厚生委員会主催の各イベントや福利厚生制度

を通じて元気で健康的な経営者になれるのが

特徴だと思っています。また、普段は接点がない

違う支部の会員と出会えるきっかけになるのも

魅力のひとつです。

Q．今後の目標や挑戦したいことはありますか？

A.　「参加して良かった！」と心から言っていた

だけるようなイベントに出来るようにこれから

も精進していきたいと思っております。会員の

皆さまが喜んでいただけるイベントを実施出来

れば、新規会員様の入会に繋がり、法人会をさ

らに盛り上げることが出来ると思いますので、

厚生委員の皆様と一緒に頑張りたいと思います！

Q．広報誌を見ている方にメッセージ

A.　本誌だけでは伝わらない部分も多くあるかと

思いますが、一度委員会や各イベント等にご出

席いただき、楽しみながら厚生委員会を知って

もらえると良いかと思います。

　厚生委員として一緒に活動出来ることを心より

お待ちしております！

ぜひあなたも

厚生委員に！
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　10月12日（木）第6・7・8支部合同としては

初めてのバス研修を実施いたしました。

　最初の目的地は、群馬県高崎市にあるマルち

ゃんマークでお馴染みの東洋水産㈱関東工場。

赤いきつね、緑のたぬきなど人気商品の歴史か

ら、実際に生地から製麺された麵が、幾十もの

工程を経て、出荷されていく工場のラインを間

近で見ることが出来て大変貴重な経験になりま

した。

　宇都宮で美味しい昼食をいただいた後は、栃

木市のいわふねフルーツパークへ。１玉が約

800〜1000gにもなる名産にっこり梨の梨狩り

を体験しました。

　支部合同のバス研は初めての試みで企画当初

はどうなるか不安もありましたが、参加してく

　午前９時に北千住駅前を出発し、車内でビデ

オ研修をした後、福生市にある「石川酒造」を

訪問。施設を見学した後は自慢の逸品である

多満自慢というお酒を試飲させていただきまし

た。

　その後、高尾山の麓にある「うかい鳥山」に

て昼食。素朴で味わい深い、いろり鶏炭火焼に

いろり牛炭火焼を堪能しました。

　食後は自然豊かな敷地内を散策し帰路につき

ました。ご参加いただいた皆様、ありがとうご

ざいました。

　　　　   （参加47名　第2支部長 蓮池 正樹）

　10月16日（月）に第１支部から第５支部合同

の47名でバス研修会を実施しました。

　10月11日（水）朝8時に竹ノ塚を出発し、バ

ス車内で研修映像を観ながら山梨方面へ。

　まずは山梨県立リニア見学センターで、夢の

新幹線リニアモーターカーの技術や仕組みにつ

いて学びました。試験走行車が地鳴りと共に一

瞬で駆け抜ける様子を見て、品川〜名古屋が約

40分で結ばれるという話に納得しました。

　山梨の盆地が一望できる富士屋ホテルで昼食

を取った後は、一古園でぶどう狩り体験、老舗

ワイナリーのシャトー勝沼を見学し、帰路へと

付きました。

　第12支部は４年ぶりのバス研でしたが、車内

は常に和気あいあいとしていて親睦が深まる研

修会となりました。

　　　　  （参加26名　第12支部長 古庄 定夫）

ださった皆さんが楽しまれている様子を見て私

も嬉しい気持ちになりました。ありがとうござ

いました。

　　　　　（参加38名　第8支部長 佐藤 信髙）
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第1・2・3・4・5支部

第6・7・8支部

第12支部

初の合同バス研

合同バス研

工場見学＆梨狩り工場見学＆梨狩り

酒造見学＆炭火焼を堪能

４年ぶりのバス研 リニア見学とぶどう狩り
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　10月16日（月）に第１支部から第５支部合同

の47名でバス研修会を実施しました。
　９月30日（土）11時より、荒川河川敷「虹

の広場」にて、第24回足立凧まつりが行われま

した。

　４年ぶりの屋外での凧揚げでしたが、天候に

も恵まれ、子供達が作成した和凧が青空に舞う

中、税金クイズでは回答してくれた児童にお菓子

　10月19日（木）足立法人会館にて、青年部

会と女性部会の合同事業として「税務研修会」

「足立税務署との意見交換会」が開催されまし

た。

　税務研修会では、会活動に常日頃からお世話

になっている足立税務署法人課税第1部門の

松田上席を講師としてお招きし、10月から

スタートしたばかりの『消費税のインボイス制度』

について基礎的な制度概要から分かりやすく

説明をしていただきました。

　　第2部の意見交換会では、来賓とし

てお招きした東出署長からご挨拶を

頂戴した後、女性部会の社会貢献活動への協力

として、木嶋副署長より税務署内で集めた使用

済み切手・書き損じはがきを寄贈していただきま

した。今回頂戴した切手とはがきは、年度末に

集計をして日本ユネスコ協会連盟と世界の子ど

もにワクチンを日本委員会に寄付いたします。

　両部会による合同事業の開催は4年ぶりでし

たが、研修会・意見交換会ともに税務署の皆さ

まとの連携がより深まる行事になったと思いま

す。

　　　　（税務研修会27名、意見交換会24名

　　　　　　　青年部会 副部会長 八木 一朗）

を配り、また青年部会恒例の大凧によるキャン

ディーシャワーを行いました。キャンディー

シャワーは１回30名の子供達を集めて行います

が、今回は10回行い、延べ300名の子供達に大変

喜んでもらいました。

　　  　　 （凧まつり担当副部会長 渡辺 隆之）

第24回 足立凧まつり

青年部会＆女性部会 税務研修会＆意見交換会を開催

青
年
部
会
長
賞
の
作
品
と
受
賞
の
様
子

キャンディーシャワーの
動画はこちら↓

税務研修会の様子

▲ 

松
田
上
席

　　木嶋副署長（左）
田渕女性部会長（右）
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10月7日（土） 8日（日）に開催
足立法人会の各ブースの代表担当者に感想を伺ってみました！

資料配布担当：㈲菊水堂　岩井 和美

　法人会のＰＲ資料をポケットティッシュや

ミニうちわと共に、来場者にお配りしました。

２日間で1000セット！来場される方々の流れ

をつかんで･･･受け取ってくださった皆様、

ありがとうございました！

コッペパン担当：

ベーカリーカフェここぱん　須賀 崇之

　区民まつり限定で足立法人会オリジナルコ

ッペパンを製造し販売しました。

　きなこ味、シュガー味、シナモン味の３種

類を販売し、中でもきなこ味が大人気でした。

　両日とも全種類すべて無事完売しました。

水ヨーヨー担当：

日本鋲螺工機㈱　内藤 康裕 様

　水ヨーヨーイベントは、前回とは異なり、

子供たちに釣って楽しんでもらう形に変えま

した。子供たちの愛らしい表情を見ながら、

どちらが楽しませているのか分からなくなる

ほどでした。数年ぶりの開催でしたが、初参加

の方々を含め会員の皆さんがとても熱心に取

り組んでいただきました。

　また開店前の水ヨーヨー制作においては女

性部会の皆さんに協力いただき、大変成功し

たイベントとなりました。

　2日間にわたり、会員の皆さんと事務局の

皆さんと一緒に楽しく、有意義な時間を過ご

すことができ、心から感謝しています。

声出しや会員一丸となって動けた２日間の賜

物であると思います。

　買って頂いたお客様は勿論、ご参加頂いた

総ての会員様に感謝しかありません。

清々しい気持ちで働けた２日間でした。

　皆様ありがとうございました。

ポップコーン担当：

㈱ワイズホーム　佐々木 保洋

　天候にも恵まれ、ご参加頂いた部会員や先

輩達のお陰をもちまして、４年ぶりの開催と

いうことも追い風になり、過去最高益となる

20万円近くの売り上げを上げることが出来ま

した。

　これもひとえに、会員様の献身的なボラン

ティア活動への意識向上からなる、積極的な

税金クイズ担当：㈱泰成工業所 湯原 誠二 

　子供たちに少しでも税を知ってもらえるよう

「税金クイズ」を行い、回答してくれた子供

たちに賞品としてお菓子（うまい棒）600個

を配布しました。

　アンケート用紙をバインダーに挟む作業が

追いつかず大変でした（笑）

「収益は足立区社会福祉協議会様へ寄付させていただき、地域社会を基盤とする
福祉サービスの事業に役立てていただきます。」

７日（上）・８日（下）お手伝い下さった会員の皆さん



　前回、原稿を「サウジアラビアで書いています」と書きましたが、おかげさまで無事帰国しました。実

はその後カナダのバンクーバーにも行かせていただき、太神楽を日本文化のフロントエンド商品にすると

いう私の夢、ようやくまた動きだしています。

　海外公演に行くと、日本にはない様々な問題

がでてきます。

　最初に困ったことは、「枡」がないことでした。

当たり前と笑っている方、これは太神楽にとっ

ては大問題なんです！なぜなら日本では舞台の

最後に傘の上で枡を回して「ますますご繁盛」

と言うことで大喝采。文字通り全てが丸く収ま

るのです。しかし海外では「四角い“箱”が

回って、だから何？」という悲しい反応。まさ

に文化の壁が立ちはだかるのです。いろいろ考

えた末、技の順番を変えたり、枡の説明を入れ

たりと、海外の方にも楽しんでいただける内容

に変えました。

　太神楽は「神楽」なので元々は神道と深い関

係にあり、芸を通じて幸せをお祈りします。

しかしこれを普通に説明してしまうと、良くない

場合も出てきます。

　例えば今年行ったサウジアラビアはかなり厳

しいイスラム教の国ですので、あまり宗教色を

出すと引かれてしまいます。しかし太神楽は意

味を伝えないと、ただのジャグリング。この狭

間で悩み、太神楽のもつ「縁起が良い」という

部分に注目しました。「一つ良いことが起こる

と、それがまた他の良いことを呼ぶという考え

が日本にはある。だから太神楽の中にはハッ

ピーシンボルが入っていて、それを見ることで

皆さんにも幸せが訪れますようにという気持ち

がこもっている」と遠回しな言い方ではありま

すが、説明を工夫しました。

　一方でキリスト教の国では「ジャグリングの

ような芸＝祈り」であることの意味が分からな

い、と言われてしまうこともあります。祈りと

いうのは教会で神様と一対一でするものだと。

「海外」と一言で言っても、国や文化によって

少しずつ演出を変える必要があるのです。

　ハードな部分でも海外では一筋縄では行かな

いことが多々あります。

　例えば音響。日本ではＢＧＭにＣＤを使うの

が一般的ですが、海外ではＣＤはほぼ使えませ

ん。今はすでにデータの時代。ＣＤが使えずに

無音でやった苦い経験もあり、今は必ずＵＳＢ

とスマートフォンに音源を入れていきます。
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【さぁ困った！海外には枡がない】

【ハプニングは日常？！】 

【国によって文化によってカスタマイズ】 

第４回

太神楽、海を渡る

ます
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　また事前にいくら音響・照明の確認をして

いても、本番でその通りにやってくれる保証は

ありません。何が起こっても動じない強い心が

必要なのです。

　海外公演の場合、向いている人と向いていな

い人がいるように思います。

　一番大切なのは「どんなことにも対応できる

柔軟な姿勢」。音響機器だけでなく、時間が急に

変更になったり、食事が合わなかったり、直前

まで詳細が分からなかったり、ロストバゲージ

したり。毎回何かしらの問題が起こるのが海外

公演です。これにいちいち腹を立てていては

やっていけません。

　何か問題が起きたら、そこから何ができるか

を考えられることが最も大切です。

　そしてこの経験は国内での公演にも生きてき

ます。海外公演に行くだけで、芸人としての引

き出しがどんどん増えていく。これも海外公演

の楽しみの一つなのです。

国際基督教大学卒業。2010年国立劇場養成課第5期太神楽研修終了。その後、鏡味勇二郎に弟子入り、2011年
浅草演芸ホールにて初高座。寄席を中心に活動する傍ら、英語での太神楽にも挑戦。メディア出演も多数。
「おめでたいを世界に」を合言葉にインバウンドや海外公演も精力的にこなす。足立区歴14年。

プ
ロ
フ
ィ
ー
ル

　日本では見せただけで歓声が上がることもある

おめでたいアイテム。「ますます」の響きと共に、

穀物を計り、また供物の器としての役割もあったの

で、五穀豊穣の意味もあります。

　さらに枡には「入」という文字が隠されているの

を知っていますか？枡の角の部分の木の組み方を

見てください。「入」となるように右側の木が上に

なるように組まれています。逆に組まれているもの

もあり、これは「人枡」と呼ばれ、飲食店などで

使われるようです。

　ぜひ新年の乾杯には枡を使ってみてください！

コラム

【おめでたいもの？その弐】

みなさまに福を
！

枡

鏡味味千代

【海外公演で大切なのは？】

これが、入枡です。

お金が入る、商売繁
盛！

縁起物として喜ばれ
ます！

\Look here！/
海外の方に太神楽を披露している様子がYouTubeで公開されています
とても盛り上がっていますよ！→
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都税事務所からのお知らせ

来所せずにお手続ができます！来所せずにお手続ができます！
　東京都主税局では、納税者の皆様が都税事務所等に来所することなく、郵送やインターネッ

ト等でお手続できる仕組みを設けております。郵送や電子による申告、申請・届出、キャッシ

ュレスによる納税方法等をぜひご利用ください。

◆ご自宅等からお手続が可能です！ぜひご利用ください！◆
申　告 申請・届出

✓ 電子申請・届出
　・eLTAX
　 ・東京共同電子申請・届出サービス
✓ 郵送（所管事務所 宛）

証明等の取得

✓ 郵送
　 〒１１２－８７８７
　 東京都文京区春日１－１６－２１　　　　
　 都税証明郵送受付センター 
✓ 電子申請
　 ・東京共同電子申請・届出サービス
　 ・スマート申請

✓ 電子申告
　・eLTAX
　 ・東京共同電子申請・届出サービス
✓ 郵送（所管事務所 宛）

納　税

✓ スマートフォン決済アプリ
✓ ペイジー
　（インターネットバンキング・
　  モバイルバンキング・ＡＴＭ）
✓ クレジットカード納付
✓ eLTAX電子納税
✓ 口座振替

※

各
種
サ
ー
ビ
ス
の
ご
利
用
条
件
・
方
法
等
の
詳
細
は
、

主
税
局
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
く
だ
さ
い
。

主税局HP

（一部の手続を除く。）

足立税務署からのお知らせ

第121回

ワ

ン
ポイント

葛飾健診センター長

吉原　一郎 先生
『骨が心配なら筋トレしよう』

～Ｄｒ.クラとＩさんの健康小話～
奥さんが骨密度の検査で骨粗しょう症ぎみって言われました（ショック）

中高年の女性は気になるワードだよね。

毎日牛乳飲んでるし、魚もなるべく骨ごと食べてるのに（プンプン）

魚の骨は大きさによっては危ないよ〜（汗）

これ以上はサプリでカルシウム摂るしかないですよね。

いや、高齢化に伴い日本でも骨粗しょう症は問題になってきているけど、それでも

欧米に比べれば大腿骨骨折の発症率は３分の１以下というデータもあるよ。

ん？乳製品とか欧米の方が食べてそうだけど…
そのとおり。カルシウムを摂取すれば骨粗しょう症にならないというほど、簡単で

はなさそうだね。

じゃあどうすれば良いんですか（涙）

オススメは太ももの筋トレ、スクワットかな。骨そのものに負荷や衝撃が加わる

ことでカルシウムが利用されるんだ。

スクワット、、大変そう〜

和式トイレしか使わないってのはどう？

絶対ムリ〜（涙）

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：

Dr.クラ：

Ｉさん：
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〈月例研修会〉◎法人税を学ぶセミナー

開催日 時　　間 会　　場 テーマ

〈決算法人説明会〉◎決算を前にした会社のために

〈新設法人説明会〉◎新しく会社を設立した方は

消費税

（消費税と税務）

決算・税務調査

（決算対策・税務調査の対応）

※足立法人会館 ３階会議室　住所：足立区千住中居町25−7　TEL.03−3881−0326

※足立税務署　 ４階会議室　住所：足立区千住旭町4−21　　TEL.03−3870−8911（内線212）

月例研修会参加費無料（初回のみ、テキスト代として会員2,000円、一般参加者3,000円の負担あり）

10：00〜12：00

13：30〜15：30

10：00〜12：00

13：30〜15：30

2023年11月16日㈭

2023年11月17日㈮

2023年12月12日㈫

2023年12月13日㈬

13：30〜16：00

開催日 時　　間 会　　場 対　　象

新設法人足立税務署4階会議室2023年12月8日㈮

足立法人会館

３階会議室

開催日 時　　間 会　　場 対　　象

2023年11月21日㈫

2023年12月1日㈮

11月決算法人

12月決算法人
13：30〜15：30

説明会・研修会等ご案内

足立税務署

4階会議室
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　いっきに夏の暑さが遠のき朝晩はめっきり寒さを感じるようにな
ってきました。
　気が付けば、あのコロナウイルスでの窮屈な生活を忘れるような
気持ちになってきましたが、今度はインフルエンザの流行と。
　ウイルスに対し完全勝利はできませんが正しく恐れて、気持ちの
上では勝利を目指したいものですね。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  （川口広報副委員長）

公益社団法人
足立法人会報

発行所
足立法人会

足立区千住中居町25−7
電 話  （3881）０３２６

第286号  （通巻348）
令和５年11月１日発行

メールアドレス
koueki@adachi-houjinkai.or.jp

公益社団法人

編集人

広　報　委　員　会

����

　
11
月
の
テ
ー
マ
﹁
昭
和
﹂
に
多
数
の
お
申
し
込
み
有
り
難
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

広
報
委
員
会
・
選
者
で
厳
選
し
た
結
果
、
以
下
の
５
作
品
に
決
ま
り
ま
し
た
。

次
回
も
奮
っ
て
ご
参
加
下
さ
い
。

足 立 法 人 会足 立 法 人 会

ア
ナ
ロ
グ
が　

心
地
よ
か
っ
た　

昭
和
時
代

歌
え
る
よ　

昭
和
の
歌
だ
け　

カ
ラ
オ
ケ
で

﹃
総 

評
﹄

登
下
校　

ご
近
所
さ
ん
が　

声
か
け
て

家
族
三
代
で
、
完
成
し
た
橋
の
渡
り
初
め
な
ど
が
あ
り
ま
し
た
。

実
に
お
目
出
度
い
こ
と
で
す
。
﹁
幸
せ
の
橋
渡
し
﹂
で
す
ね
。

携
帯
な
ど
、
ま
だ
な
い
時
代
。
互
い
の
連
絡
や
待
合
せ
で
は
、
掲
示
板
は

便
利
で
有
難
い
通
信
手
段
で
し
た
。
白
墨
の
粉
で
汚
れ
ま
し
た
が
。

昭
和
に
は
、
良
い
歌
が
沢
山
あ
り
ま
し
た
。
大
人
も
子
供
も
歌
え
た

の
で
、
記
憶
し
て
い
る
の
で
す
ね
。
楽
し
み
は
歌
う
こ
と
で
し
た
。

何
事
も
細
か
な
こ
と
に
拘
ら
な
か
っ
た
の
で
す
。
み
な
さ
ん
、
余
白
を

愉
し
む
術
を
知
っ
て
い
た
の
だ
と
思
い
ま
す
。

江
戸
時
代
の
長
屋
の
暮
し
が
残
っ
て
る
、
庶
民
の
時
代
で
し
た
。
そ
こ
に
は
、

皆
お
な
じ
一
家
と
い
っ
た
気
風
が
あ
り
ま
し
た
。

　
子
供
の
頃
、
﹁
明
治
は
遠
く
な
り
に
け
り
﹂
と
云
わ
れ
た
の
を
覚
え
て
い

ま
す
。
そ
れ
が
今
﹁
昭
和
﹂
と
入
れ
替
わ
っ
た
の
で
す
か
ら
、
昭
和
人
に
は

感
慨
無
量
で
す
。
昭
和
最
後
は
１
９
８
９
年
で
す
か
ら
、
も
う
30
年
余
も
昔

に
な
る
ん
で
す
ね
。
足
立
の
昭
和
時
代
は
、
愉
し
い
思
い
出
ば
か
り
で
す
。

苦
し
い
こ
と
も
悲
し
い
こ
と
も
、
皆
慰
め
合
っ
て
生
き
て
来
た
か
ら
で
す
。

下
町
風
と
い
う
の
で
し
ょ
う
か
。
そ
れ
が
、
足
立
区
発
展
の
原
動
力
に
な
っ

て
来
た
と
思
い
ま
す
。
ど
の
句
に
も
、
昭
和
を
懐
か
し
ん
で
る
気
分
が
よ
く

出
て
い
ま
す
。

お
一
人
様
、
二
句
ま
で
、
ハ
ガ
キ

又
は
、
F
A
X
で
投
句

※ 

句
掲
載
の
方
に
は
、

　

ク
オ
カ
ー
ド
︵
一
、
〇
〇
〇
円
分
︶

　

を
差
し
上
げ
ま
す
。

締
　
切

投
句
先

十
一
月
三
十
日
︵
木
︶
ま
で

〒
一
二
〇
ー
〇
〇
三
五

足
立
区
千
住
中
居
町
二
十
五
ー
七

F
A
X    

三
八
七
九
ー
三
五
四
〇

︵
公
社
︶
足
立
法
人
会  

川
柳
係
へ

お
寄
せ
く
だ
さ
い
。

︿
選
者
・
コ
メ
ン
テ
ー
タ
ー
紹
介
﹀

　
戦
後
18
年
間
、
足
立
区
に
居
住
。

現
在
、
﹁
東
海
道
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク

の
会
21
﹂
顧
問
︵
藤
沢
市
在
住
︶
。

秋
庭　

隆
︵
あ
き
ば
・
た
か
し
︶

ま
ご
令
和　

む
す
め
平
成　

お
れ
昭
和

︵
食
パ
ン
爺
︶

︵
く
る
み
も
ち
︶

︵
ラ
イ
ナ
ー
︶

今
は
な
き　

駅
の
定
番　

掲
示
板

︵
コ
ス
モ
ス
︶

︵
夕
凪
︶

1
月
号
の
テ
ー
マ

︻
温
　
泉
︼

昭
ン
家
　
電
話
も
テ
レ
ビ
も
　
な
か
っ
た
け
ど  

︵
藤
袴
︶

あ
き
ら
　  

ち

あ
き
ら

※
昭
と
い
う
の
は
、
昭
和
一
桁
時
代
生
ま
れ
に
多
い
名
前
の
代
表
で
す
。

　
昭
和
に
あ
や
か
り
の
名
前
な
の
で
す
。
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